
 

 

 

 

 

 
 

 左下のメモは，11月 29の全校朝会のあとで，

５年生の児童が感想として書いてきたものです。 

 今回の全校朝会は「命のバトン」というテーマ

でお話ししました。以下，子

ども達の素直な感想をいく

つか紹介します。 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宿命…宿された命 命名…家族の祈りが込められて名付けられた命 

使命…人のため社会のために使う命 運命…幸せな運を切り開く命 

寿命…与えられた使命を最後まで使い切る命   

命とは人が一つのことを叶えると書きます。子供たちが，自分の願い，夢をもち，生き抜い

て，自分の運命をより良く切り開いていってほしいと思います。 
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友だちと支え合う。 

    ↓ 

  よびすてしない 

  ようにする。 

 

 お母さん，お父さん 

おばあちゃん，おじい 

ちゃんがいたからわたしがいる。 

    ↓ 

 かんしゃする。 

わたしは，ご先祖様

の命のバトンを絶や

すことのないよう

に，一生けんめい 

いきる。 

 一人のために，たくさんの人が

かかわっていることがわかった。 

 

私 

父母⇒２人 

祖父母⇒４人 

曽祖父母⇒８人 

高祖父母⇒１６人 

５世の祖⇒３２人 

１０世の祖⇒１，０２４人 

たった一人
かけても今の
自分はうまれ
てきません。
生き残った最
強の命を繋い
だ今の私の
命。この命を
どう使います
か？ 

宿命 命名 使命 運命 寿命 

 たくさんの先祖がいたから

今生まれているので，大事な

命を大切に使おうと思いまし

た。たとえば，人をいじめた

り，悪口をいったりするのは

よくないと思います。人の命

も，自分の命も大切にし，次

の代にひきつぎたいです。 

どんなにいじめられて

も，どんなにいやなことをさ

れても，一つの命をそうか

んたんにおとしてはいけな

いと思いました。 

ぼくたちには，すごく

いっぱいのおばあちゃ

ん，おじいちゃんがいる

ことがわかりました。改

めて産まれてきてよかっ

たなと思いました。 

 あらためて家族の大切さを

知ることができました。中学

生のいじめの事，昨日その

話がＴＶに出ていたので，そ

の中学生はいじめられなが

らも，（震災で）亡くなった人

がいっぱいいるから生きよう

と決めたことはすごいと感心

しました。 

人間一人一人に生きるという使命が与

えられているので，私も早くその使命を

見つけたいと思いました。 

 今の自分の命は，ずっと大昔のご先祖様から受け継いだ命だとうことが分

かりました。私は産んでくれたお母さんの命とお父さんの命を引き継いだ命

を大事に使って生きようと思いました。私のご先祖さまたちが，生き抜いて，

苦しんで，はいあがって守ってきた命を守っていきたいと思いました。 

命のバトンを知って，生

まれてきたことに感謝し

たいです。また，生まれ

てきたからには，その命

を大切にし，くじけず強

い心をもつということが

よくわかりました。これか

らは，一人一人の命を大

切にしていきたいです。 

 命は自分のものだけじゃない。

ほかの命ももっている。相手が

傷つくことは絶対にしてはいけ

ない。最強の命のもとで生まれ

（宿命），命名（父母の願い）され

た私。自分の使命をはたし，寿

命をむかえたい。 

感想

メモ 

命のバトンの話 



 先週，さんさ踊りの引継ぎを

行う予定でしたが，インフルエ

ンザ流行のため，延期になりま

した。 

 今まで１ヶ月あまり，業間，昼休みを使い，５年生が４年生に手取

り足取り親身になって教えてきました。 

 引継ぎまでのこの過程がとてもいい活動になっています。４年生は

高学年に向けて意識が高まってきています。５年生の子ども達は教え

ることを通して，その難しさを味わいつつ根気強さも学んでいます。

来年の高学年のまとまりがこういう活動の中で培われます。 

 ４年生は今の５年生を越えられるような演技演奏を目指して頑張ってほしいと思います。 

 さらに５年生は３学期にマーチングの引継ぎへと移ります。 
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 子ども達の意見を町政に生かし，子ども達

にも町づくりに意識をもってもらいたいと

いう趣旨のもと，矢巾町子ども議会の取組が

進んでいます。 

 町内各小中学校より，小３名，中６名，合

計２４名の学校の代表が班に分かれ，「子ど

も議員」として質問項目をまとめています。 

 煙山小学校の子ども議員は次の通り。 

 ６年生の生田未侑さん，佐々木愛奈さん，

旭田臣成さんです。 

 

 

 

 

  

 今まで，次のようなものが話し合われてき

たようです。 

 ◆ 「矢巾町の観光」の向上について 

 ◆ スポーツ施設について 

 ◆ 農家の減少について 

 ◆ 町のゴミについて など 

 自分たちの町を住みよい町にするために，

子ども達の純粋な視点で話合いが熱を帯び

ているとのことです。 

 来年１月１８日に矢巾町議会議場で町長

さんや役場の担

当者へ質問が行

われ，本番さな

がらの議会が開

かれます。 

 将来，矢巾を

担う人材として

志を高く参加し

てほしいと思います。 

 

 

 

●第28回MOA美術館岩手県北児童作品展  

銅賞 6年 菅原 和夏 

 

●防火ポスター 佳作 4年 松島 南 

              武田 叶聖 

●矢巾町社会福祉協議会 

こんなやさしい町がすき こども川柳 

 優秀賞 6年 沼田 幸晟 

 優良賞 6年 蛯名 日向 

     6年 深田 ほのか 

 

●青少年読書感想文 紫波地区審査 

優良賞 ２年 千葉 央樹  

      やさしい気もち，すなおになる 

     ４年 伊藤 志琉  

      正義の花をさかせよう 

     ５年 髙橋 知沙 

      心の「ふるさと」 

 

●紫波郡独唱大会 

 優秀賞 ３年 大坊香琳 

優良賞 ４年 大西悠哉 

    ６年 大家虹輝 

 

 

 ３年生の総合の時間に， 

野菜の先生から教えてい 

ただきました。 

 大根の根は右の図の① 

～③のうちどこでしょう？ 

答えはこの校報のどこか 

にあります。 

 （へえ～，そうなんだ！） 

テーマ 

  町長や役場の人に聞いてみよう 

 ～矢巾町をこんな町にするために～ 
 

おめでとうございます 

① 

② 

③ 

 煙山小学校個人情報

規定により個人名を非

公開とする。 

非公開とする 

 

非公開とする 

 

非公開とする 

 

煙山小学校個人情

報規定により個人

名を非公開とする。 

 

非公開とする 

煙山小学校個

人情報規定に

より個人名を

非公開とする。 

 


